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王郁琦：服貿若修改 兩岸須重啟談判
監督機制草案送「立院」學生否認提退場條件

香港文匯報訊 綜合

報道，「兩岸協議監督

機制法制化」為反服貿

民眾其中一項重點訴

求，台灣「行政院」昨

日通過「台灣地區與大

陸地區訂定協議處理及

監督條例」，將送「立

法院」審議。台灣陸委

會主委王郁琦昨日表

示，若照兩岸協議監督

草案，服貿在「立法

院」審議過程中有任何

改動，將依例重啟談

判，屆時若陸方不接

受，協議就等於作廢。

根據規劃，兩岸協議在「議題形成」、「業務溝
通」、「協議簽署前」和「協議簽署後」等4個

階段，都要向「立法院」和民眾進行溝通和諮詢。江
宜樺表示，監督條例草案兼顧社會大眾知情權利與協
商機制正常運作，並具體回應各界對兩岸協議監督法
制化訴求。

大陸不同意 協議等於作廢
王郁琦昨日表示，若照「行政院」版兩岸協議監督

草案，服貿在「立法院」審議過程中有任何改動，將
依照「行政院」版第17條重啟談判，但重啟談判可能
面臨陸方不接受問題，王郁琦對此指出，重啟協商不
是台灣單方面可決定，若陸方不願意，「等於協議作
廢」。王郁琦並指出，服貿協議已脫離四階段溝通階
段，處於「立法院」審議階段。
江宜樺昨日表示，過去議事都是在「立法院」議場

進行，還沒有在其他場合進行過，若大家都期待監督
條例先「立法」，至少要付委，「如果佔據學生不離
開，怎麼付委討論？」要是考慮其他場地，需由「立
法院」自己決定。
反服貿民眾「佔院」17天，各界都關注何時退出議
場。針對彭博社前日報道稱「兩岸協議監督機制立
法，學生就會退場」，反服貿學生代表林飛帆昨日否
認曾提出退場條件，稱「我並沒有說我們這樣就會退
場」，指彭博的標題下得太快、太武斷。他的原意是
兩岸協議監督條例如果真能付委、立法，後續要不要
撤場，學生的其他所有訴求都可開放討論。

綠提「兩國協議」 國台辦怒斥
據新華社報道，就民進黨黨團提出「台灣與中國締
結協議處理條例」，將兩岸協議定位為「兩國協
議」，國台辦發言人昨日應詢時表示，絕不允許「台
獨」勢力損害兩岸同胞的利益，破壞兩岸關係和平發
展、互利雙贏的現實和未來。
國台辦發言人說，民進黨在這次事件中的角色和表

現，大家都看得很清楚。現在又借兩岸協議監督之
名，拋出所謂「台灣與中國締結協議處理條例」，企
圖瞞天過海，將「一邊一國」塞入其中，再次暴露其
「台獨」本質。這種破壞兩岸關係和平發展的圖謀是
不得人心的，也是注定要失敗的。

台出口便利全球尾二
香港文匯報訊 據中通社報道，根據世界經濟論壇
發布2014全球貿易便利指數排名，在138個評比經濟
體中，台灣在「外地市場進入」項目排名從第131名
滑落到第137名，成為倒數第2名。
「外地市場進入」是指台灣商品出口到境外的容易

度。台「國發會」官員表示，台灣這一項目排名大幅
後退，主因是台灣出口到其他經濟體及國家的關稅障
礙很高，出口貿易加權平均關稅率高達6%，由此可見
自由經濟協定的重要性，台灣簽FTA速度比不上其他
經濟體，只會被邊緣化。
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香港文匯報訊 據中通社報道，反服貿運動開始以
來，一直都由林飛帆和陳為廷兩人對外發言。部分抗
議民眾表示，自己也積極參與行動，卻沒有參與共同
決議的權利，彷彿被當成工具，因此成立「賤民解放
區」，意在對議場內的主要幹部林飛帆、陳為廷作區
隔，對林陳二人的個人明星化，表示不滿意。
「賤民解放區」訂下六個原則：講話、聆聽不排除

他人，反對菁英領導，自主參與不接受盲目指令，不
代替他人發言，有疑問坐下來面談，所有決議在解放
區解決。他們還主張，在這個少數決策者獨斷的運動
現場，每一個參與的人都擁有發聲的權利力，運用自
己的方式持續行動，而不再任由這些複製主流政治權
力關係的菁英們來代表、帶領。
林飛帆否認昔日戰友另闢戰場是分裂，雙方目標一

致，只是方式不同；他們對於運動策略所提出的反
省，將會列為下一階段運動的參考。

不滿被當工具
示威者分裂

香港文匯報訊 據台
灣《中國時報》報道，
民進黨原主張逐條審查
服貿，黨主席蘇貞昌前
日突然以黨中央名義發
送印有其個人照的小冊
子，喊出「重啟談
判」，並強調其對反服
貿的努力。黨內人士抨
擊此舉未經黨內協商，
質疑蘇貞昌公器私用，
並斥其想挾學運走極端
路線拚主席連任。

為選黨魁打擊謝蔡
前民進黨ECFA小組召集人郭正亮直言「黨主席可

以這樣搞競選文宣嗎？」，指若蘇貞昌執意拖着整個
黨陪他「飆車」，那麼，民進黨必將重演「先反對
ECFA，再改口同意概括承受」的慘痛歷史；而受傷最
重的，就是可能參選2016的蔡英文，「蘇貞昌這次將
軍蔡英文，真是骯髒步！」
郭正亮強調，主張退回審查與重啟談判是兩碼事，

包括蔡英文、謝長廷、陳菊，乃至於民進黨「立院」
黨團總召柯建銘，都主張「逐條審查」，從未要求退
回；幾天前，陳菊也宣示只要服貿對台有利，就願意
有條件支持，顯示黨內要角都清楚服貿的影響性。
郭正亮進一步表示，民進黨人都曉得，今天服貿要

是真的退回，但大陸卻不接受，請問台灣要怎麼辦？
這種事如此嚴重，請問蘇貞昌想過後果了嗎？郭正亮
說，現在蘇貞昌未經中常會、大陸事務委員會討論，
就逕自喊出重啟談判，做出尚未形成共識的主張，一
方面是要藉此宣示自己與學生站在一塊，另方面就是
要以激進手段「將軍蔡英文」，並把謝長廷打成「親
陸派」，這一切，竟然都只是為了個人選主席。

蘇印刊物倡重談判
黨內質疑公器私用

■蘇貞昌所印製的小冊子。
網上圖片

綠委鎖門學生擋車 審查再受阻

香港文匯報訊 綜合報道，「立法院」國民黨團昨早
再度排案逐條審查兩岸服貿協議，不過，民進黨團從1
日開始就佔據會議室，擺出人牆戰術甚至鎖門阻止藍委
進入，「立院」外的民眾及學生更躺在車道上，試圖阻
擋「立委」座車。藍委不得其門而入，審查再度告吹。
為阻擾服貿會議進行，民進黨前晚再度睡在會議室，

並將9樓大禮堂的大門牢牢鎖上，不讓任何人出入；還
訂出像是玩芝麻開門一樣的遊戲規則，想進去的人必須
喊「馬英九下台」的通關密語，才會開門。

國民黨籍「內政委員會召委」張慶忠表示，國民黨並
不考慮換會議室，他是真的很有誠意要善意回應，希望
能逐條逐項審查服貿協議，但現在門鎖住後，若到中午
前還是進不去，就只能擇期再審。
國民黨政策會執行長林鴻池則抨擊民進黨的訴求一變

再變，從一開始要求逐條審查，後來又要「行政院」撤
回服貿協議，現在則要先「立法」再審查；他要求民進
黨主席蘇貞昌直接出面釐清黨團的立場，明確表態究竟
是否反服貿。

藍譴責「霸院」請王助勸離
國民黨副主席兼秘書長曾永權昨午發表聲明，譴責學

生團體霸佔「立法院」是踐踏民主法治的行為，呼籲民
進黨不要躲在學生後面操弄，並懇請「立法院長」王金
平盡早協助勸導學生撤離「立法院」議場。
曾永權表示，程序正義不應有雙重標準，國民黨「立

法院」黨團已為服貿協議審查的程序瑕疵公開道歉，也
回到爭議前的原點，但民進黨「立委」先前霸佔主席
台、抵制逐條審查長達9個月，這兩天又開始連續強力
抵制議事，阻止國民黨「立委」進場開會，「請問這樣
的程序不正義，難道不該譴責嗎？」

■國民黨副主席兼秘書長曾永權（中）召開記者會譴
責「霸院」。 中央社

馬願與蘇重啟辯論遭拒
香港文匯報訊 據中央社報道，

馬英九和民進黨主席蘇貞昌去年9
月曾一度談定將辯論兩岸服貿協
議，但之後發生司法關說案風波，
有關辯論一直未有實現。「行政院
長」江宜樺昨日接受專訪時透露，
馬英九仍願和蘇貞昌辯論，對其來
說只要是島內重大政策，都願意站
出來辯護，「但反而民進黨經常會
用這樣或那樣的理由」。

民進黨發言人林俊憲表示，馬英
九沒有解決服貿問題的誠意，只想
要解決學生的問題，與馬辯論一點
意義也沒有。

已簽3協議不應重頭再來
江宜樺昨晚在「行政院」舉行記
者會，公開說明召開「經貿國是會
議」的規劃。江宜樺表示，「經貿
國是會議」談的是台灣經貿未來，

不是只談服貿。
江宜樺並表示，已經簽署、未經
過「立法院」審議通過的兩岸服貿
協議、兩岸地震監測和氣象合作協
議等三個協議，都已經走過和對岸
磋商、徵詢相關業界意見、向議會
報告、舉辦公聽會等程序，走入最
後院會交付委員會的階段，不應該
因監督條例的擬定或討論，「全部
重頭再來」。

噪音轟炸 住戶耳鳴幻聽 維安膳費大 納稅人埋單
香港文匯報訊 據中央社報道，「立法院」周邊

住戶昨日表示，抗議噪音造成耳鳴、幻聽，甚至神
經衰弱。有住戶表示，過去17天來，24小時噪音疲
勞轟炸，學生還可以換班，住戶卻不能換班，有居
民昨日去開驗傷單，症狀是耳鳴和幻聽，反服貿抗
議已經讓居民生病了。
周邊商家表示，「立院」抗爭造成道路封鎖，顧

客因無法進入管制區或需繞遠路而流失，業績下滑
3至5成，鄰近「立法院」的商家已關門十多天，房
租和員工薪水卻要照付，損失慘重。
學生代表林飛帆昨日向住戶道歉，承諾在晚間11

時到隔日上午7時盡量保持安靜，入夜後關掉音
響，並將盡速請人清理張貼在大樓的海報。不過，
林飛帆仍強調抗爭是必要的，還是要持續下去。

香港文匯報訊 據台灣《中國時報》報道，「行
政院長」江宜樺前日表示，據統計，3月18日以
來，反服貿學運的維安已動員逾7萬人次警力，警
政署估計已花費超過1400萬元（新台幣，下同）(約
360萬港元)伙食費。隨着學生不退場，花費將持續
攀升，並將由納稅人埋單。
以人數計算警察伙食費，每次執勤12小時，平均
吃3餐，每人每天伙食費200元(約51港元)，迄今已
花費超過1400萬元，持續增加中，而且這還沒把警
察的超勤加班費算進去。
父親為刑事警官的姜先生控訴，看到電視畫面警

察脖子被套上繩子，拉扯如拉狗，或是被以尖銳的
竹筷子戳臉，讓他每個夜裡無法停止哭泣，他的心
好痛。

■仍有少量學生在「立法院」外搭棚靜坐。 中新社

■周邊住戶不滿噪音干擾、交通受阻。 中央社

內部分裂綠委鎖門

民眾擋車


